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中小企業組合の設立・運営の
ご相談は三重県中央会まで！

〒514-0004 津市栄町1丁目891番地　三重県合同ビル6階
TEL 059-228-5195　FAX 059-228-5197
URL https://www.chuokai-mie.or.jp
E-mail :webmaster@chuokai-mie.or.jp
https://ja-jp.facebook.com/chuokai.mie

三重県中小企業団体中央会

【中央会の主な事業】
●組合等の中小企業連携組織の設立及び運営支援、中小企業の経営・労務・経理・
　税務・法律等の相談
●組合等の中小企業連携組織及び中小企業の金融、経理税務、事業運営、流通、
　労働問題等に関する講習会、講演会等の開催
●弁護士、税理士等による専門的な問題についての個別の専門指導・支援
●中小企業及び中小企業の組織に関する調査・研究
●機関誌の発行などによる情報提供など
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尾鷲ヤーヤ祭りは、尾鷲市で毎年開催される
伝統的な尾鷲神社の例祭で、戦国武将が名乗
りをあげる「ヤーヤ―、我こそは…」で始まる掛け
声に由来します。２日から４日の夜はたくさんの
提灯が点る中、白装束を纏った男衆が、「チョウサ
じゃ！チョウサじゃ！」の掛け声とともにぶつか
り合い勇壮な姿を見せる「練り」があり、5日は、
子どもが参加する華やかな大名行列や道中
踊りのほか、篝火が焚かれた境内での弓
射の奉納などで賑わいます。

開催日：2025年2月1日(土) ～
2025年2月5日(水)

三重の伝統行事 
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三重県中小企業団体中央会 
会長

三 林  憲 忠
三重県知事

一 見  勝 之

　新しい年を迎え、謹んで新春のご挨拶を申しあげます。

　わが国経済は、企業の業務改善や高い投資意欲、イン

バウンド需要の回復等を追い風に、経済の先行きに前向き

な動きがみられ、長らく続いたデフレ脱却に向け新たなス

テージを迎えていますが、エネルギー・原材料価格の高騰、

深刻化する人手不足、人口減少社会への取り組み、災害

に対する事業継続への備え、適正な価格転嫁への交渉

等様 な々経営課題を解決していくことが求められています。

　このような課題が複雑に絡み合うＶＵＣＡ時代において、

中小企業・小規模事業者が持続的に成長・発展していく

ためには、迅速かつ柔軟に環境変化へ対応する自己変

革力を強化し、そして、個々の自助努力だけでは乗り越えら

れない課題に対しては、中小企業連携組織の持つ「つな

がる力」を積極的に活用することが解決への鍵となります。

　三重県では、中小企業・小規模事業者が直面する経

営課題の解決に向け、官民一体となって取り組むべく、エ

ネルギー価格の高騰に対する支援、先駆的で持続可能な

観光地を構築するための支援、価格転嫁の促進、人材確

保対策推進本部の設置、大阪・関西万博三重県ブースの

出展等、進取的かつきめ細やかな施策を順次展開してお

ります。

　中央会といたしましても、国・県当局の施策と協働し、中

小企業連携組織の専門支援機関としての役割を最大限

に発揮し、会員並びに中小企業・小規模事業者の皆様の

多彩なニーズに応えるべく、ＤＸや新たなデジタル技術の利

活用、ものづくり、省力化、ＳＤＧｓ、脱炭素社会、働き方改革

の推進、人材確保対策等の支援事業を積極的かつ意欲

的に実施し、懸命に努力をされている中小企業組合及び

中小企業・小規模事業者の皆様が充分に力を発揮できる

環境整備に全力を傾注する所存でございますので、一層

のご理解とご支援を賜りますようお願い申しあげます。

　本年が、皆様方のご繁栄とご健勝、そしてさらなる成長・

発展の年になりますよう心より祈念申しあげまして、新年の

あいさつといたします。

　あけましておめでとうございます。

　三重県中小企業団体中央会並びに会員の皆さま

におかれましては、健やかに新春をお迎えのことと

心からお喜び申し上げます。また、旧年中は、様々

な事業活動を通じて県政の推進、とりわけ雇用経済

行政の推進に格別のご協力を賜り厚くお礼申し上

げます。

　さて、コロナ禍を経て社会経済活動が活発化し、

長らく続いてきた閉塞感から日本社会が抜け出そ

うとしています。一方、原材料費等の高止まりや物

価の高騰に伴う価格転嫁の停滞、人手不足など、中

小企業・小規模企業を取り巻く環境は、依然として

厳しい状況が続いています。このような中、県とし

ましては、賃金と物価の好循環を生み出し、地域経

済が持続的に発展できるよう、三重県中小企業団体

中央会様をはじめ15団体で「適正な取引と価格転嫁

を促進し地域経済の活性化に取り組む三重共同宣

言」を採択しました。また、働きやすい職場環境づ

くりや外国人労働者の受入体制の整備などの人材

確保対策に全庁を挙げて強力に取り組んでいると

ころです。

　本年も生産性向上に向けた取組の支援をはじめ、

県内産業の力強い成長に向けて、半導体関連産業の

振興や、スタートアップの創出への支援、中小企業

の事業承継を進めてまいります。

　また、本年は、大阪・関西万博が開催されます。

三重県は「関西パビリオン」へブースを出展し、豊か

な自然や食など「美し国みえ」の魅力を発信するな

ど、県への誘客や県産品のプロモーションに取り組

みます。これらの取組を通じて、県外や国外の方々

にも選ばれる現代の「美し国」を、皆さまとともに作

り上げてまいります。

　結びに、皆さまのますますのご発展とご多幸を心

からお祈り申し上げ、新年のご挨拶といたします。
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謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県醤油味噌工業協同組合
 代表理事　三林　憲忠

幸多き一年となりますように
 三重ハイブウッド協同組合
 代表理事　黄瀬　栄一郎

幸多き一年となりますように
 伊藤印刷株式会社
 代表取締役社長　伊藤　誠司

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県コンピュータ業協同組合
 代表理事　小柴　眞治

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 協同組合津卸商業センター
 代表理事　宮木　康光

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 山田機械器具工業協同組合
 代表理事　広瀬　誠

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 紀央事業協同組合
 代表理事　土井　一浩

謹んで新春のお慶びを申し上げます

熊野原木市場協同組合

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 桑名市指定上下水道工事事業協同組合
 代表理事　市原　誠

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 桑名鉄工協同組合
 理事長　水谷　康朗

謹んで新春のお慶びを申し上げます

国際技術支援協同組合

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 コ・クリエーション協同組合
 代表理事　増山　稔也

謹んで新春のお慶びを申し上げます

さくら協同組合

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 志摩環境事業協業組合
 理事長　宝門　誠

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 中部Ｔサポート協同組合
 代表理事　鶴田　裕久

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 福山事業協同組合
 代表理事　青山　惠美

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 富士電機あがた工業協同組合
 代表理事　刀根　卓

新年あけましておめでとうございます
 北勢生コンクリート卸商協同組合
 代表理事　渡　　満之
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謹んで新春のお慶びを申し上げます

さくら協同組合

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 志摩環境事業協業組合
 理事長　宝門　誠

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 中部Ｔサポート協同組合
 代表理事　鶴田　裕久

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 福山事業協同組合
 代表理事　青山　惠美

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 富士電機あがた工業協同組合
 代表理事　刀根　卓

新年あけましておめでとうございます
 北勢生コンクリート卸商協同組合
 代表理事　渡　　満之
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謹賀新年謹賀新年
謹んで新春のお慶びを申し上げます
 松阪市指定上下水道事業協同組合
 代表理事　𠮷池　忠雄

幸多き一年となりますように
 みえ介護グローバル協同組合
 代表理事　中村　弥生

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県衣料縫製工業組合
 理事長　水谷　健悟

謹んで新春のお慶びを申し上げます

三重県牛乳協同組合

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県産業振興協同組合
 代表理事　三林　憲忠

幸多き一年となりますように
 三重県自動車車体整備協同組合
 理事長　野田　泰行

謹んで新春のお慶びを申し上げます

三重県スポーツ用品協同組合

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県中古自動車販売商工組合
 代表理事　奥村　悦二

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県鐵構工業協同組合
 理事長　稲垣　法信

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 MaSa 協同組合
 代表理事　山下　敏宏

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 松阪木質バイオマス熱利用協同組合
 代表理事　辻　保彦

謹んで新春のお慶びを申し上げます

三重警備事業協同組合

新年あけましておめでとうございます
 三重県環境整備事業協同組合
 理事長　木村　俊哉

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県交通共済協同組合
 代表理事　小谷　まゆみ

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県自転車協同組合
 理事長　森　一葉

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県自動車整備商工組合
 代表理事　竹林　武一

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県建具工業協同組合
 代表理事　長野　政次

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県中小企業共済協同組合
 代表理事　坂下　啓登

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県テントシート工業組合
 理事長　沖林　宏一

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県熔接工業協同組合
 理事長　萩野　昌毅

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重中央木材加工協同組合
 代表理事　前田　朝子

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 MSTM 協同組合
 代表理事　今井　スーチェ

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 四日市機械器具工業協同組合
 代表理事　中村　元

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 四日市市指定上下水道工事業者協同組合
 代表理事　早川　彰

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 ワイズネス協同組合
 代表理事　岡田　叫子

新年あけましておめでとうございます
 一般社団法人
　西日本閉鎖性海域連携推進機構
 代表理事　木室　啓治

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県中小企業レディース中央会
 会長　前田　朝子

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県電器商業組合
 理事長　浅野　文夫

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県板金工業組合
 代表理事　伊藤　竜己

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県旅館ホテル生活衛生同業組合
 理事長　木村　圭仁朗

幸多き一年となりますように
 三重北勢青果物商業協同組合
 代表理事　名倉　宣則

新年あけましておめでとうございます
 U-GLOBAL 協同組合
 代表理事　服部　義幸

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 四日市機械金属工業団地協同組合
 代表理事　杉村　和賢

謹んで新春のお慶びを申し上げます

ワールドビジネスサポート協同組合

新年あけましておめでとうございます
 地域ケア株式会社
 代表取締役　浜地　重成

謹んで新春のお慶びを申し上げます
 三重県中小企業青年中央会
 会長　柳本　秀人
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　区　　　分 良い 変わらない 悪い

　全　国　計 17.7 50.1 32.2
　三重県　計 13.9 53.6 32.5
　製造業　計 15.8 47.5 36.7
　　食料品 31.8 45.5 22.7
　　繊維工業 33.3 40.0 26.7
　　木材・木製品 - 40.0 60.0
　　印刷・同関連 - - 100.0
　　窯業・土石 18.2 48.5 33.3
　　化学工業 - 100.0 -
　　金属・同製品 16.7 47.6 35.7
　　機械器具 8.3 54.2 37.5
　　その他製造業 10.0 40.0 50.0
　非製造業　計 12.6 57.9 29.5
　　情報通信業 - 66.7 33.3
　　運輸業 19.4 41.9 38.7
　　建設業 12.4 68.0 19.6
　　卸売業 6.3 54.2 39.6
　　小売業 9.3 55.8 34.9
　　サービス業 21.9 50.0 28.1

製
造
業

非
製
造
業

　全　　　国 60.6 0.4 10.4 12.6 0.5 15.6
　三重県　計 63.0 0.2 9.0 13.5 0.2 14.0
　製造業　計 65.3 0.6 6.4 13.3 - 14.5
　　食料品 54.5 4.5 9.1 18.2 - 13.6
　　繊維工業 46.7 - 6.7 33.3 - 13.3
　　木材・木製品 62.5 - 8.3 12.5 - 16.7
　　印刷・同関連 - - - 100.0 - -
　　窯業・土石 69.7 - - 6.1 - 24.2
　　化学工業 80.0 - 20.0 - - -
　　金属・同製品 65.0 - 10.0 7.5 - 17.5
　　機械器具 82.6 - 4.3 13.0 - -
　　その他製造業 70.0 - - 20.0 - 10.0
　非製造業　計 61.4 - 10.8 13.7 0.4 13.7
　　情報通信業 33.3 - 33.3 33.3 - -
　　運輸業 56.3 - 9.4 25.0 - 9.4
　　建設業 62.5 - 8.3 12.5 - 16.7
　　卸売業 72.9 - 8.3 12.5 - 6.3
　　小売業 50.0 - 22.5 10.0 2.5 15.0
　　サービス業 63.3 - 6.7 10.0 - 20.0
　　1～9人 50.3 - 14.9 11.8 0.6 22.4
　　10～29人 65.5 0.7 6.3 15.5 - 12.0
　　30～99人 77.4 - 5.4 11.8 - 5.4
　　100～300人 76.9 - - 19.2 - 3.8

規
模
別

未定引上げた 引下げた

製
造
業

非
製
造
業

今年は実施しない
（凍結）

７月以降
引上げる予定　区　　　分 ７月以降

引下げる予定

■ 令和６年
■ 令和５年
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　本調査は、会員組合の組合員等で従業員規模300人未満の1,000事業所（製造業500事業所、非製造業500事業所）を
対象に、中小企業における労働事情（経営状況、労働時間、雇用環境、賃金等）を的確に把握し、適切な労働対策を樹立する
ことを目的に、毎年７月１日を調査時点として全国一斉に実施しています。今回は、特集としまして、令和６年度「経営状況」及び
「賃金改定の状況」について掲載します。
　なお、全項目の調査結果につきましては、当中央会のホームページ（https://www.chuokai-mie.or.jp）にて公開しておりま
すので是非ご覧ください。
　令和６年度の回答数は、434事業所（製造業178事業所、非製造業256事業所）でした。
　調査にご協力いただき、ありがとうございました。

１．現在の経営状況について
   （調査内容：１年前と比べて ①良い ②変わら
　ない ③悪い のうち１つ選択）
　現在の経営状況については、「悪い」が32.5％、「良い」
が13.9％、「変わらない」が53.6％となっている。「悪い」
とするのは前年度に比べ1.3ポイント増加し、全国平均
（32.2％）と比べて0.3ポイント高い。「良い」とするのは
前年度に比べ6.2ポイント減少し、「変わらない」が5.1ポ
イント増加した。業種別にみると、「繊維工業製造業」が
「良い」の割合が最も高く（33.3％）、「木材・木製品製造
業」では「悪い」が多数を占め、非製造業の「卸売業」、「小
売業」では「良い」の比率が低く、業種によって経営状況
が分かれている。

２．人材定着のために行う取組について
　人材定着のために行う取組については、全国、三重県、
製造業、非製造業全てにおいて「資格取得支援」が最多
数になっている。また、２番目に多数の取組みとして、製
造業では「若手社員の給与水準の引上げ」を重視してお
り、非製造業では「ワーク・ライフ・バランス（福利厚生）
の充実」を挙げている。

労働事情実態調査結果より

表１　経営状況（業種別）　令和６年

図１　人材定着のために行う取組（業種別）

3．賃金改定について
（１）賃金改定の実施状況について

　賃金改定の実施については、調査時点（令和６年7月1日）で「引上げた」が63.0％（前年度54.5％、全国60.6％）で、賃
金を引上げた事業所が前年度よりも8.5ポイント上昇した。「７月以降引上げる予定」と回答した事業所は13.5％（前年度
14.3％、全国12.6％）で、前年度より0.8ポイント減少した。
　業種別にみると、製造業では「引上げた」の回答が65.3％（前年度57.1％）と最も高くなっており、回答事業所数の少ない
「印刷・同関連業」、「化学工業」、「情報通信業」を除くと、「機械器具製造業」が82.6％（前年度70.4％）の比率で賃金の引
上げを行っている。非製造業でも「引上げた」が61.4％（前年度52.5％）と最も高く、特に「卸売業」の72.9％（前年度
65.9％）が高い数値となっている。

（２）平均昇給額・昇給率について
　業種別平均昇給額をみると、回答事業所数
の少ない「印刷・同関連業」、「化学工業」、「情
報通信業」を除くと「食料品製造業」の昇給額
は13,571円で最も高く、前年度（10,084円）
より3,487円と大幅に増加している。

　昇給を行った事業所の平均昇給額は10,003
円（前年度9,344円、全国10,209円）、昇給
率は3.65％（前年度3.49％、全国14.45％）と
なっており、前年度と比較して659円増加した。

表２　賃金改定の実施状況（業種別・規模別）

図２　業種別平均昇給額（平均昇給・上昇　加重平均）

図３　平均昇給額と昇給率の推移（平均昇給・上昇）　加重平均
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　区　　　分 良い 変わらない 悪い

　全　国　計 17.7 50.1 32.2
　三重県　計 13.9 53.6 32.5
　製造業　計 15.8 47.5 36.7
　　食料品 31.8 45.5 22.7
　　繊維工業 33.3 40.0 26.7
　　木材・木製品 - 40.0 60.0
　　印刷・同関連 - - 100.0
　　窯業・土石 18.2 48.5 33.3
　　化学工業 - 100.0 -
　　金属・同製品 16.7 47.6 35.7
　　機械器具 8.3 54.2 37.5
　　その他製造業 10.0 40.0 50.0
　非製造業　計 12.6 57.9 29.5
　　情報通信業 - 66.7 33.3
　　運輸業 19.4 41.9 38.7
　　建設業 12.4 68.0 19.6
　　卸売業 6.3 54.2 39.6
　　小売業 9.3 55.8 34.9
　　サービス業 21.9 50.0 28.1

製
造
業

非
製
造
業

　全　　　国 60.6 0.4 10.4 12.6 0.5 15.6
　三重県　計 63.0 0.2 9.0 13.5 0.2 14.0
　製造業　計 65.3 0.6 6.4 13.3 - 14.5
　　食料品 54.5 4.5 9.1 18.2 - 13.6
　　繊維工業 46.7 - 6.7 33.3 - 13.3
　　木材・木製品 62.5 - 8.3 12.5 - 16.7
　　印刷・同関連 - - - 100.0 - -
　　窯業・土石 69.7 - - 6.1 - 24.2
　　化学工業 80.0 - 20.0 - - -
　　金属・同製品 65.0 - 10.0 7.5 - 17.5
　　機械器具 82.6 - 4.3 13.0 - -
　　その他製造業 70.0 - - 20.0 - 10.0
　非製造業　計 61.4 - 10.8 13.7 0.4 13.7
　　情報通信業 33.3 - 33.3 33.3 - -
　　運輸業 56.3 - 9.4 25.0 - 9.4
　　建設業 62.5 - 8.3 12.5 - 16.7
　　卸売業 72.9 - 8.3 12.5 - 6.3
　　小売業 50.0 - 22.5 10.0 2.5 15.0
　　サービス業 63.3 - 6.7 10.0 - 20.0
　　1～9人 50.3 - 14.9 11.8 0.6 22.4
　　10～29人 65.5 0.7 6.3 15.5 - 12.0
　　30～99人 77.4 - 5.4 11.8 - 5.4
　　100～300人 76.9 - - 19.2 - 3.8

規
模
別

未定引上げた 引下げた

製
造
業

非
製
造
業

今年は実施しない
（凍結）

７月以降
引上げる予定　区　　　分 ７月以降

引下げる予定

■ 令和６年
■ 令和５年
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　本調査は、会員組合の組合員等で従業員規模300人未満の1,000事業所（製造業500事業所、非製造業500事業所）を
対象に、中小企業における労働事情（経営状況、労働時間、雇用環境、賃金等）を的確に把握し、適切な労働対策を樹立する
ことを目的に、毎年７月１日を調査時点として全国一斉に実施しています。今回は、特集としまして、令和６年度「経営状況」及び
「賃金改定の状況」について掲載します。
　なお、全項目の調査結果につきましては、当中央会のホームページ（https://www.chuokai-mie.or.jp）にて公開しておりま
すので是非ご覧ください。
　令和６年度の回答数は、434事業所（製造業178事業所、非製造業256事業所）でした。
　調査にご協力いただき、ありがとうございました。

１．現在の経営状況について
   （調査内容：１年前と比べて ①良い ②変わら
　ない ③悪い のうち１つ選択）
　現在の経営状況については、「悪い」が32.5％、「良い」
が13.9％、「変わらない」が53.6％となっている。「悪い」
とするのは前年度に比べ1.3ポイント増加し、全国平均
（32.2％）と比べて0.3ポイント高い。「良い」とするのは
前年度に比べ6.2ポイント減少し、「変わらない」が5.1ポ
イント増加した。業種別にみると、「繊維工業製造業」が
「良い」の割合が最も高く（33.3％）、「木材・木製品製造
業」では「悪い」が多数を占め、非製造業の「卸売業」、「小
売業」では「良い」の比率が低く、業種によって経営状況
が分かれている。

２．人材定着のために行う取組について
　人材定着のために行う取組については、全国、三重県、
製造業、非製造業全てにおいて「資格取得支援」が最多
数になっている。また、２番目に多数の取組みとして、製
造業では「若手社員の給与水準の引上げ」を重視してお
り、非製造業では「ワーク・ライフ・バランス（福利厚生）
の充実」を挙げている。

労働事情実態調査結果より

表１　経営状況（業種別）　令和６年

図１　人材定着のために行う取組（業種別）

3．賃金改定について
（１）賃金改定の実施状況について

　賃金改定の実施については、調査時点（令和６年7月1日）で「引上げた」が63.0％（前年度54.5％、全国60.6％）で、賃
金を引上げた事業所が前年度よりも8.5ポイント上昇した。「７月以降引上げる予定」と回答した事業所は13.5％（前年度
14.3％、全国12.6％）で、前年度より0.8ポイント減少した。
　業種別にみると、製造業では「引上げた」の回答が65.3％（前年度57.1％）と最も高くなっており、回答事業所数の少ない
「印刷・同関連業」、「化学工業」、「情報通信業」を除くと、「機械器具製造業」が82.6％（前年度70.4％）の比率で賃金の引
上げを行っている。非製造業でも「引上げた」が61.4％（前年度52.5％）と最も高く、特に「卸売業」の72.9％（前年度
65.9％）が高い数値となっている。

（２）平均昇給額・昇給率について
　業種別平均昇給額をみると、回答事業所数
の少ない「印刷・同関連業」、「化学工業」、「情
報通信業」を除くと「食料品製造業」の昇給額
は13,571円で最も高く、前年度（10,084円）
より3,487円と大幅に増加している。

　昇給を行った事業所の平均昇給額は10,003
円（前年度9,344円、全国10,209円）、昇給
率は3.65％（前年度3.49％、全国14.45％）と
なっており、前年度と比較して659円増加した。

表２　賃金改定の実施状況（業種別・規模別）

図２　業種別平均昇給額（平均昇給・上昇　加重平均）

図３　平均昇給額と昇給率の推移（平均昇給・上昇）　加重平均
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万博会場内の関西パビリオンに三重県ブースを出展します。
　 三重県ブースでは来場者が三重県の豊かな自然や食など「美し国みえ」の魅力を体感・

　　  体験できる空間を提供します。
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第61回中小企業団体三重県大会を開催
　10月9日、津市アストホールにおいて『つながる ひろげる 連携の架け橋～幸せ紡ぎ新しい未
来（あした）へ～』をキャッチフレーズに、第61回中小企業団体三重県大会を開催し、約150名の
県内中小企業団体の代表者等の方に出席いただきました。
　開会にあたり、主催者を代表して三林憲忠会長が、「経営環境の変化が激しいＶＵＣＡ時代に
おいて、中小企業が持続的に成長・発展していくためには、迅速かつ柔軟に環境変化へ対応す
る自己変革力を強化し、個々の自助努力だけでは乗り越えられない課題に対しては、中小企業組
合等の連携組織の持つ企業同士の「つながる力」を積極的に活用することが重要であり、解決へ
の鍵となる。本大会の決議と成果をぜひ今後の国・県等の施策に反映させていきたい。」とあい
さつしました。
　続いて、一見勝之三重県知事、稲垣香代子中部経済産業局産業部次長、稲垣昭義三重県議会
議長、高橋伸明株式会社商工組合中央金庫津支店長兼四日市支店長よりご祝辞をいただきました。
　その後議事に入り、黄瀬稔副会長が議長に選任され、「総合・組織」「金融」「税制」「商業・流通」

「労働」「工業」の各専門委員会委員長・副委員長から要望事項の説明が行われ、「中小企業施策
の推進並びに予算の充実・強化」など全46項目が満場一致で採択されました。さらに、小柴眞
治副会長から大会宣言が力強く朗読されました。
　最後に表彰式が行われ、三重県知事表彰として優良組合２組合、組合功労者５名、三重県中
小企業団体中央会会長表彰として優良組合５組合、組合功労者46名、優良職員12名、特別顕
彰２名が受賞されました。
　三重県知事表彰を受賞された組合及び功労者の方々は、次のとおりです。（五十音順・敬称略）

三重県一見知事

議長 黄瀬副会長 稲垣中部経済産業局産業部次長 三重県議会稲垣議長 高橋商工中金支店長

挨拶する三林会長

１月３日であと100日！
大阪・関西万博に「三重県ブース」を出展します！

●大阪・関西万博の概要
名　称　2025年日本国際博覧会
　　　　（大阪・関西万博）
テーマ　いのち輝く未来社会のデザイン
会　期　2025年4月13日～10月13日
時　間　午前９時～午後10時
会　場　大阪　夢洲（ゆめしま）

大阪・関西万博公式キャラクター
ミャクミャク   ©Expo 2025 関西パビリオン　　       関西広域連合提供

三重県ブーステーマ  日本のこころの原点～美し国みえへとつづく時を超えた物語～

万博会場内でイベントを開催！

三重と出会う
～時のトンネル～

三重県29市町の美しい景色
や祭りなどで構成された映像
コンテンツにより、三重の魅力
を体感できる幻想的なトンネ
ルを展開します。

三重を知る
～美し国みえ体験広場～

県内５エリアの映像の投影や
各エリアの魅力を体験できる
展示を実施するほか、期間限
定で特集テーマに沿った特別
展示を行います。
特集テーマ
〇熊野古道　〇常若　〇自然
〇歴史・文化  〇産業　〇食

三重へ旅立つ
～ナビゲーションエリア～

コンシェルジュを配置し、来場
者一人ひとりの興味関心に応
じた情報を提供するとともに、
デジタルマップから観光情報を
閲覧いただけます。

食文化体験などの物産イベント
◆開催期間

2025年６月30日（月）～7月6日（日）
　　　　 9月2日（火）～9月8日（月）

◆開催場所
　関西パビリオン多目的エリア

祭りをテーマとした屋外大規模イベント
◆開催日
　2025年9月22日（月）
◆開催場所
　EXPOアリーナ「Matsuri」

三重県の万博に関する取組を更新中！
万博開催を一緒に盛り上げていきましょう！

URL:https://www.pref.mie.lg.jp/common/05/ci400016263.htm三重県　万博

お問い合わせ先 三重県雇用経済部大阪・関西万博推進プロジェクトチーム
 TEL　059-224-3337　　Email　expo@pref.mie.lg.jp

詳しくは
コチラ

■三重県知事表彰優良組合
三重県鈴鹿トラック事業協同組合
三重県農薬商業協同組合

■三重県知事表彰組合功労者
小津　泰明 （松阪地区木材協同組合 理事長）
片岡　則久 （三重県自動車車体整備協同組合 前理事長）
水谷　康朗 （桑名鉄工協同組合 理事長）
森井　貞彦 （三重県南勢電設協同組合 理事長）
森寺　浩一 （四日市機械器具工業協同組合 前理事長）

〇中小企業施策の推進並びに予算の充実・強化 〇適正な価格転嫁の支援
〇観光関連産業施策の拡充・強化 〇資金繰り支援への対応強化
〇経営者保証改革プログラムに基づく融資慣行の確立 〇中小企業組合及び中小企業関係税制の充実･見直し
〇インボイス制度における経過措置の延長・恒久化 〇地域商業・サービス業に対する消費喚起の支援策の拡充及び継続
〇商店街活性化への支援 〇外国人材の育成就労制度への円滑な移行
〇賃上げに伴う中小企業等への社会保険料負担軽減支援策の創設 〇エネルギー価格高騰対策の実現　　　
〇新分野進出に向けた大学・公設試験研究機関等の機能の拡充・強化

①自己変革力を後押しする中小企業対策予算の拡充
②適正な価格転嫁を実現する事業環境の整備
③変化する経営環境へ対応した迅速な金融施策の実行
④持続可能な地域社会の構築に向けた活性化支援策の拡充・強化

～主な大会決議項目～

大会スローガン
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　三重県知事表彰を受賞された組合及び功労者の方々は、次のとおりです。（五十音順・敬称略）

三重県一見知事

議長 黄瀬副会長 稲垣中部経済産業局産業部次長 三重県議会稲垣議長 高橋商工中金支店長

挨拶する三林会長

１月３日であと100日！
大阪・関西万博に「三重県ブース」を出展します！

●大阪・関西万博の概要
名　称　2025年日本国際博覧会
　　　　（大阪・関西万博）
テーマ　いのち輝く未来社会のデザイン
会　期　2025年4月13日～10月13日
時　間　午前９時～午後10時
会　場　大阪　夢洲（ゆめしま）

大阪・関西万博公式キャラクター
ミャクミャク   ©Expo 2025 関西パビリオン　　       関西広域連合提供

三重県ブーステーマ  日本のこころの原点～美し国みえへとつづく時を超えた物語～

万博会場内でイベントを開催！

三重と出会う
～時のトンネル～

三重県29市町の美しい景色
や祭りなどで構成された映像
コンテンツにより、三重の魅力
を体感できる幻想的なトンネ
ルを展開します。

三重を知る
～美し国みえ体験広場～

県内５エリアの映像の投影や
各エリアの魅力を体験できる
展示を実施するほか、期間限
定で特集テーマに沿った特別
展示を行います。
特集テーマ
〇熊野古道　〇常若　〇自然
〇歴史・文化  〇産業　〇食

三重へ旅立つ
～ナビゲーションエリア～

コンシェルジュを配置し、来場
者一人ひとりの興味関心に応
じた情報を提供するとともに、
デジタルマップから観光情報を
閲覧いただけます。

食文化体験などの物産イベント
◆開催期間

2025年６月30日（月）～7月6日（日）
　　　　 9月2日（火）～9月8日（月）

◆開催場所
　関西パビリオン多目的エリア

祭りをテーマとした屋外大規模イベント
◆開催日
　2025年9月22日（月）
◆開催場所
　EXPOアリーナ「Matsuri」

三重県の万博に関する取組を更新中！
万博開催を一緒に盛り上げていきましょう！

URL:https://www.pref.mie.lg.jp/common/05/ci400016263.htm三重県　万博

お問い合わせ先 三重県雇用経済部大阪・関西万博推進プロジェクトチーム
 TEL　059-224-3337　　Email　expo@pref.mie.lg.jp

詳しくは
コチラ

■三重県知事表彰優良組合
三重県鈴鹿トラック事業協同組合
三重県農薬商業協同組合

■三重県知事表彰組合功労者
小津　泰明 （松阪地区木材協同組合 理事長）
片岡　則久 （三重県自動車車体整備協同組合 前理事長）
水谷　康朗 （桑名鉄工協同組合 理事長）
森井　貞彦 （三重県南勢電設協同組合 理事長）
森寺　浩一 （四日市機械器具工業協同組合 前理事長）

〇中小企業施策の推進並びに予算の充実・強化 〇適正な価格転嫁の支援
〇観光関連産業施策の拡充・強化 〇資金繰り支援への対応強化
〇経営者保証改革プログラムに基づく融資慣行の確立 〇中小企業組合及び中小企業関係税制の充実･見直し
〇インボイス制度における経過措置の延長・恒久化 〇地域商業・サービス業に対する消費喚起の支援策の拡充及び継続
〇商店街活性化への支援 〇外国人材の育成就労制度への円滑な移行
〇賃上げに伴う中小企業等への社会保険料負担軽減支援策の創設 〇エネルギー価格高騰対策の実現　　　
〇新分野進出に向けた大学・公設試験研究機関等の機能の拡充・強化

①自己変革力を後押しする中小企業対策予算の拡充
②適正な価格転嫁を実現する事業環境の整備
③変化する経営環境へ対応した迅速な金融施策の実行
④持続可能な地域社会の構築に向けた活性化支援策の拡充・強化

～主な大会決議項目～

大会スローガン



第76回中小企業団体全国大会が盛大に開催
　10月24日、福井県福井市「フェニックス・プラザ」において、第76回
中小企業団体全国大会が開催され、中村保博福井県副知事、西行茂福
井市長、関根正裕株式会社商工組合中央金庫代表取締役社長、宮川正
独立行政法人中小企業基盤整備機構理事長等のご臨席の下、武藤容治
経済産業大臣及び福岡資麿厚生労働大臣からのビデオメッセージが披
露され、本県からは26名が参加し、全国より約2,000名が参集しました。
　本大会の議事では、中小企業・小規模事業者等の環境変化対応、成
長促進支援等の拡充」、「中小企業・小規模事業者の実態を踏まえた労
働・雇用・社会保険料対策の推進」、「中小企業・小規模事業者の積極
的な事業活動を支える環境整備」など14項目の要望事項を決議しました。
　表彰式では、優良組合43組合、組合功労者72名、中央会優秀専従者25名の表彰が行われました。本県からは、組合功労
者として小林満氏（伊勢形紙協同組合　理事長）と前田朝子氏（三重中央木材加工協同組合　理事長）が、中央会優秀専従者
として西川智博が全国中央会会長表彰を受賞しました。来年の第77回中小企業団体全国大会は、令和7年11月12日に広島
県広島市で開催される予定です。

市長会へ要望書を提出
　10月30日、三重県市長会（会長　鈴木健一伊勢市長）に対し、第61回中小企業団
体三重県大会で決議された要望事項のうち、「市」向け14項目の要望書を提出し、県内
中小企業の厳しい現状を踏まえた要望の実現に向け強力な支援を要請しました。
　主な要望事項は、次のとおりです。
●官公需適格組合及び地元中小企業・小規模事業者に対する官公需施策の拡充・強化
●特定地域づくり事業協同組合制度の拡充・改善
●商店街活性化への支援
●ものづくり技術を支える人材育成・確保の推進

知事陳情
　12月４日、三林会長をはじめとする理事全員で組織する決議実行委員16名が、一見
勝之三重県知事を訪ね要望書を提出しました。
　三林会長が、10月９日に開催した第61回中小企業団体三重県大会で決議された46項
目のうち、特に重点項目として、中小企業施策の推進並びに予算の充実・強化、適正な価
格転嫁の支援、観光関連産業施策の拡充・強化、官公需適格組合及び地元中小企業等に
対する官公需施策の拡充・強化、資金繰り支援への対応強化、地域商業・サービス業に
対する消費喚起の支援策の拡充及び継続、ものづくり技術を支える人材育成・確保の推進
などについて要望しました。

中小企業省力化投資補助金セミナー2024in三重を開催
　11月18日、津市において、「中小企業省力化投資補助金セミナー 2024in三重」を中小企業省力化投資補助金事務局、中小
企業基盤整備機構中部本部主催、伊勢新聞社共催、当中央会が後援にて開催し
ました。
　セミナーでは、人手不足解消に効果があるロボットやIoT投資を促進し、売上拡
大や生産性向上を図るとともに、賃上げにつなげることを目的とした「省力化製品」
を導入するための補助金について、省力化製品の説明、省力化投資補助金の戦略
的活用、省力化投資補助金申請のポイント、インフォメーション窓口について説明し、
応募から事業の完了までわかりやすく解説しました。
　また、セミナー終了後には個別相談会も開催しました。

テーマ別研修会（価格交渉）を開催
　11月19日、津市において、中小企業連携組織等支援事業テーマ別研修会（価格交渉）を
開催しました。「中小企業の皆様に役立つ価格交渉講習会」をテーマに生産財マーケティング
研究所 代表コンサルタント 松井由樹氏に講演いただき、会場には40人が参加しました。
　松井氏からは、物品・サービスの価格上昇は落ち着きつつあり、コスト上昇だけでは値上
げの理由になりにくい状況である一方、人件費は高水準で上昇しており、中小企業は賃上げ
を余儀なくされている。価格交渉では妥当な理由と客観的な根拠を示すことが重要で、価格
交渉を成功させるためには、取引先の動向や業界の状況を把握し、事前準備を徹底すること
が求められる。下請法により買いたたき行為は禁止されており、国や中小企業庁からの公的
サポートも利用できると説明がありました。

小企業者組織化特別講習会を開催
　12月２日、鳥羽市において、小企業者組織化特別講習会を開催しました。「特定
地域づくり事業協同組合制度の活用について」をテーマに大紀まちづくり協同組合 
代表理事 谷口兄氏、松阪市香肌地域づくり協同組合 代表理事 高杉亮氏にご講
演いただき、パネリストとして大紀まちづくり協同組合 事務局 森川竜一氏、松阪市 
企画振興部 飯南地域振興局 地域振興課 課長 野呂幸伸氏も参加されました。
　谷口氏、高杉氏からは、組合の設立の経緯・日頃の運営について説明がありま
した。
　講習会の後半ではパネルディスカッションを行い、野呂氏からは、行政機関としての組合設立・運営の支援について説明があり、
組合の設立時の苦労や実際に運営して感じる制度のメリット、制度の課題等の意見交換が行われ、会場から数名質問があるなど、
同制度への関心の高さがうかがえました。

制度改正等の課題解決環境整備事業・講習会を開催
　12月９日、津市において、組合役職員等を対象に、制度改正等の課題解決環境整
備事業・講習会を開催しました。
　「働き方改革の推進と物流2024年問題への対応について～物流クライシスを防ぐ
ために荷主企業ができること～」をテーマにネクスト社会保険労務士事務所 代表 社
会保険労務士 櫻井未来氏に講演いただき、約30名が参加しました。
　櫻井氏は2024年問題について、ドライバーの労働時間が厳しく制限されて過重労
働を防止するための措置が求められ、この改革により、運送業者は人手不足、コスト増、
サービス品質の維持、業界の再編成等の課題に直面しています。さらに、2030年に

はドライバー不足により輸送能力が大幅に不足することが予測され、運送業界は長時間労働を前提とした賃金体系や人手不足、
効率的な配送計画の難しさなどの問題に対処するため、労働時間の管理や効率化が求められると説明がありました。
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ー 栄えあるご受章おめでとうございます ー

産業功労者表彰式（令和６年11月20日）

♦秋の叙勲・褒章
●黄綬褒章　藤原　和彦　　四日市市指定上下水道工事業者協同組合
　　　　　　　　　　　　　前理事長

♦第40回産業功労者表彰　※所属は令和６年11月10日現在。

伊藤　　　忠　　前鈴鹿製墨協同組合　　　　　理事長
岩佐　　憲治　　鈴鹿トラック事業協同組合　　理事長
森　　　一葉　　三重県自転車協同組合　　　　理事長
寺田　順三郎　　鳥羽旅館事業協同組合　　　　元理事長

　令和６年秋の叙勲・褒章、第40回産業功労者表彰等について、当中央会関係者では、次の方々が受章されました。（順不同・敬称略）

松井由樹講師

櫻井未来氏



第76回中小企業団体全国大会が盛大に開催
　10月24日、福井県福井市「フェニックス・プラザ」において、第76回
中小企業団体全国大会が開催され、中村保博福井県副知事、西行茂福
井市長、関根正裕株式会社商工組合中央金庫代表取締役社長、宮川正
独立行政法人中小企業基盤整備機構理事長等のご臨席の下、武藤容治
経済産業大臣及び福岡資麿厚生労働大臣からのビデオメッセージが披
露され、本県からは26名が参加し、全国より約2,000名が参集しました。
　本大会の議事では、中小企業・小規模事業者等の環境変化対応、成
長促進支援等の拡充」、「中小企業・小規模事業者の実態を踏まえた労
働・雇用・社会保険料対策の推進」、「中小企業・小規模事業者の積極
的な事業活動を支える環境整備」など14項目の要望事項を決議しました。
　表彰式では、優良組合43組合、組合功労者72名、中央会優秀専従者25名の表彰が行われました。本県からは、組合功労
者として小林満氏（伊勢形紙協同組合　理事長）と前田朝子氏（三重中央木材加工協同組合　理事長）が、中央会優秀専従者
として西川智博が全国中央会会長表彰を受賞しました。来年の第77回中小企業団体全国大会は、令和7年11月12日に広島
県広島市で開催される予定です。

市長会へ要望書を提出
　10月30日、三重県市長会（会長　鈴木健一伊勢市長）に対し、第61回中小企業団
体三重県大会で決議された要望事項のうち、「市」向け14項目の要望書を提出し、県内
中小企業の厳しい現状を踏まえた要望の実現に向け強力な支援を要請しました。
　主な要望事項は、次のとおりです。
●官公需適格組合及び地元中小企業・小規模事業者に対する官公需施策の拡充・強化
●特定地域づくり事業協同組合制度の拡充・改善
●商店街活性化への支援
●ものづくり技術を支える人材育成・確保の推進

知事陳情
　12月４日、三林会長をはじめとする理事全員で組織する決議実行委員16名が、一見
勝之三重県知事を訪ね要望書を提出しました。
　三林会長が、10月９日に開催した第61回中小企業団体三重県大会で決議された46項
目のうち、特に重点項目として、中小企業施策の推進並びに予算の充実・強化、適正な価
格転嫁の支援、観光関連産業施策の拡充・強化、官公需適格組合及び地元中小企業等に
対する官公需施策の拡充・強化、資金繰り支援への対応強化、地域商業・サービス業に
対する消費喚起の支援策の拡充及び継続、ものづくり技術を支える人材育成・確保の推進
などについて要望しました。

中小企業省力化投資補助金セミナー2024in三重を開催
　11月18日、津市において、「中小企業省力化投資補助金セミナー 2024in三重」を中小企業省力化投資補助金事務局、中小
企業基盤整備機構中部本部主催、伊勢新聞社共催、当中央会が後援にて開催し
ました。
　セミナーでは、人手不足解消に効果があるロボットやIoT投資を促進し、売上拡
大や生産性向上を図るとともに、賃上げにつなげることを目的とした「省力化製品」
を導入するための補助金について、省力化製品の説明、省力化投資補助金の戦略
的活用、省力化投資補助金申請のポイント、インフォメーション窓口について説明し、
応募から事業の完了までわかりやすく解説しました。
　また、セミナー終了後には個別相談会も開催しました。

テーマ別研修会（価格交渉）を開催
　11月19日、津市において、中小企業連携組織等支援事業テーマ別研修会（価格交渉）を
開催しました。「中小企業の皆様に役立つ価格交渉講習会」をテーマに生産財マーケティング
研究所 代表コンサルタント 松井由樹氏に講演いただき、会場には40人が参加しました。
　松井氏からは、物品・サービスの価格上昇は落ち着きつつあり、コスト上昇だけでは値上
げの理由になりにくい状況である一方、人件費は高水準で上昇しており、中小企業は賃上げ
を余儀なくされている。価格交渉では妥当な理由と客観的な根拠を示すことが重要で、価格
交渉を成功させるためには、取引先の動向や業界の状況を把握し、事前準備を徹底すること
が求められる。下請法により買いたたき行為は禁止されており、国や中小企業庁からの公的
サポートも利用できると説明がありました。

小企業者組織化特別講習会を開催
　12月２日、鳥羽市において、小企業者組織化特別講習会を開催しました。「特定
地域づくり事業協同組合制度の活用について」をテーマに大紀まちづくり協同組合 
代表理事 谷口兄氏、松阪市香肌地域づくり協同組合 代表理事 高杉亮氏にご講
演いただき、パネリストとして大紀まちづくり協同組合 事務局 森川竜一氏、松阪市 
企画振興部 飯南地域振興局 地域振興課 課長 野呂幸伸氏も参加されました。
　谷口氏、高杉氏からは、組合の設立の経緯・日頃の運営について説明がありま
した。
　講習会の後半ではパネルディスカッションを行い、野呂氏からは、行政機関としての組合設立・運営の支援について説明があり、
組合の設立時の苦労や実際に運営して感じる制度のメリット、制度の課題等の意見交換が行われ、会場から数名質問があるなど、
同制度への関心の高さがうかがえました。

制度改正等の課題解決環境整備事業・講習会を開催
　12月９日、津市において、組合役職員等を対象に、制度改正等の課題解決環境整
備事業・講習会を開催しました。
　「働き方改革の推進と物流2024年問題への対応について～物流クライシスを防ぐ
ために荷主企業ができること～」をテーマにネクスト社会保険労務士事務所 代表 社
会保険労務士 櫻井未来氏に講演いただき、約30名が参加しました。
　櫻井氏は2024年問題について、ドライバーの労働時間が厳しく制限されて過重労
働を防止するための措置が求められ、この改革により、運送業者は人手不足、コスト増、
サービス品質の維持、業界の再編成等の課題に直面しています。さらに、2030年に

はドライバー不足により輸送能力が大幅に不足することが予測され、運送業界は長時間労働を前提とした賃金体系や人手不足、
効率的な配送計画の難しさなどの問題に対処するため、労働時間の管理や効率化が求められると説明がありました。
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ー 栄えあるご受章おめでとうございます ー

産業功労者表彰式（令和６年11月20日）

♦秋の叙勲・褒章
●黄綬褒章　藤原　和彦　　四日市市指定上下水道工事業者協同組合
　　　　　　　　　　　　　前理事長

♦第40回産業功労者表彰　※所属は令和６年11月10日現在。

伊藤　　　忠　　前鈴鹿製墨協同組合　　　　　理事長
岩佐　　憲治　　鈴鹿トラック事業協同組合　　理事長
森　　　一葉　　三重県自転車協同組合　　　　理事長
寺田　順三郎　　鳥羽旅館事業協同組合　　　　元理事長

　令和６年秋の叙勲・褒章、第40回産業功労者表彰等について、当中央会関係者では、次の方々が受章されました。（順不同・敬称略）

松井由樹講師

櫻井未来氏
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各種講演及びセミナー講師の派遣など承ります。三重弁護士協同組合 青年部会 TEL：059-228-2232

身近な「ワナ」にご注意!!
　皆様初めまして。四日市で弁護士をしております、
芦葉甫と申します。令和６年５月２４日から、三重

弁護士協同組合青年部会の副会長を担当しております。よ
ろしくお願いいたします。

　さて、新年を迎えて、穏やかで笑いの絶えない
日々をお過ごしと思います。そのような日々が続く

ためにも、私自身が、最近見かける「ワナ」についてご紹介
したいと思います。本ページを読まれた方にとって、辛くて、
苦しくて、悲しい未来を防げる一助となれば幸いです。

　①最初にご紹介する「ワナ」は、架空請求事案です。
　全く身に覚えが無ければ、無視をしてオシマイで

す。しかし、ちょっとでも、“心当たりがある”となると、話は
別です。「ひょっとして、あのことかな…」と頭をよぎるので
す。典型例は、アダルトサイトの閲覧に伴う架空請求です。

「そんなことで弁護士に相談をするのか」という疑問を持た
れるかもしれませんが、私には、年に数件くらいご相談があ
ります。
　“心当たりがある”と思った方は、深呼吸をしましょう。そし
て、必ず相談をしましょう。“聞くは一時の恥、聞かぬは一生
の恥”になります。
　②次の「ワナ」は、いわゆる無料求人広告事案です。
　これは、人手不足に苦しむ経営者のスキを突いてくる手法
です。やり方は、概ね、無料求人広告の案内をしつつ、少々
の時が経過すると、自動的に有料求人広告に転換するもの
です。
　実は、この事案が発生当初、多くの弁護士が頭を抱えまし
た。従前の法律論で闘えないように、とてもうまく構築され
ていたからです。知らない方からの求人広告の案内には、注
意が必要です。
　③最後にご紹介する「ワナ」は、インターネットです。
　インターネットは、近所及び学校の同級生だけでなく、全

く知らない方と知り合うことができます。瞬時に連絡を取
れます。とても便利で、現代社会では、インターネットのな
い生活は不可能でしょう。
　ただ、便利なツールの裏には、リスクも内在しています。
ついつい飲み会の延長線で、他人の悪口をSNSに書いてし
まい、いわゆる名誉棄損というトラブルが起きています。
　それから、国際ロマンス詐欺の被害が散見されます。こ
れは、結婚をしたい、恋人が欲しいという心情を利用して、
金品を騙し取る悪質な手法です。昔から“恋は盲目”と言われ
ていますが、その言葉通りの事案が散見されます。ご相談
者に伺うと、相手の名前、電話番号及び住所を知りません。
知っているのは、ニックネームとＬＩＮＥアカウントのみで
す。そして、一度もデートをすることなく、何百万円から何
千万円も送金してしまうのです。それほど、“盲目”になって
いるのです。更には、何度も送金をされている方がおられま
す。送金ごとに、異なる名義人の口座を指定されているケー
スもあります。冷静にみれば、犯罪収益の口座であると疑
問を持つはずなのですが、全く気にされていませんでした。
　この国際ロマンス詐欺は、これだけでは終わりません。
騙されたと認識した瞬間、お金の回収を強く希望されるの
です。残念ながら、回収困難な事例の方が圧倒的に多いで
すが、被害者は、回収困難な現実を受け入れることができ
ません。イメージで申し上げますと、ギャンブルで失ったお
金をギャンブルで取り戻す発想に似ています。
　弁護士の中には、“ビジネス第一主義”の方がいます。「分
かりました。貴方のために、頑張りましょう。受任を致しま
す。」等と述べ、高額な弁護士費用（着手金）を請求する事案
もあります。私自身、「弁護士から着手金１００万円と提示さ
れたのだが、どう思いますか。」というセカンドオピニオンの
ご相談を受けて、その現実を知りました。

　身に覚えのある「ワナ」は、年々巧妙化してきてい
ます。いつでも気軽に相談できる弁護士を確保して

おくというのが、一番良いですね。
　弁護士は、得手不得手の分野がありますし、未経験の分
野もあります。また、相性もあるでしょう。予め、何かの会
合をきっかけにお声がけを頂き、相性の良い弁護士と関係
性を構築しておくのが最良です。
　なんだか飲み会を推奨しているような文章になってしまい
ましたが、最近、スーツやワイシャツが縮んでしまった…と
感じておられませんか。きっと、年末年始にかけて、飲食を
したことが要因ですよね…。
　会合のタイミングは、スーツ等がジャストフィットする
時期にしましょうか…。
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第28回全国菓子大博覧会・北海道
　全国菓子大博覧会とは、1911年に東京で行われた「帝国菓子飴大品評会」に始まり、お菓子の祭典とし
て約4年に1度、全国各地で開催されてきた全国菓子大博覧会です。2017年の三重「お伊勢さん菓子博」
以来、新型コロナウイルス感染拡大の影響もあり、開催が延期されていましたが、2025年、北海道旭川市
で「第28回全国菓子大博覧会・北海道　SMILE SWEETS HOKKAIDO in旭川2025」が開催されます。
＜開催概要＞

■開催期間：2025年5月30日(金) ～ 6月15日(日)(17日間)
■開場時間：10時～18時
■会　　場：旭川市　道北アークス大雪アリーナ(メイン会場)
　　　　　：旭川市　旭川地場産業振興センター (サブ会場)
■主　　催：第28回全国菓子大博覧会・北海道 実行委員会
　　　　　　(北海道菓子工業組合、旭川市ほか)
三重県菓子工業組合にて、前売りチケットの販売も行っています。
TEL：059-253-1157
https://moula.jp/articles/trip_eat/entry-2538.html
https://kashihaku-hokkaido.jp/

桑名市と依存問題対策に関する連携協定を締結
　三重県遊技業協同組合（権田清理事長）は、遊技業界が行っている依存問題対策について、桑名市を通じ
て幅広く、県民・市民に周知する機会であるとともに、市の対策検討段階から、遊技業界の意見を反映させ

ることで遊技業界を正しく認識してもらうため、8月20日、桑名
市において、同組合桑名支部と桑名市（伊藤徳宇市長）が「依存
問題対策に関する連携協定」を締結し、依存問題対策について
情報共有を行い、遊技業界での対策を市の対策にも反映してい
くなどの検討を行うことになりました。
　また、当組合桑名支部から依存問題対策協力金として250
万円を寄贈し、桑名市長から感謝状の贈呈を受け、双方が進め
る依存問題への協力体制の構築を諮りました。

ブロッコリー苗の植え付け体験を開催
　10月30日、津市において「コンテナでブロッコリーを栽培してみよう！」が一般社団法人三重県障がい者
就農促進協議会主催で開催され、三重県肥料商業組合加藤眞八理事長が講演及び指導を行いました。
　一般社団法人三重県障がい者就農促進協議会は農業分野での障がい者の就労を促進するため、農業者

（企業）と障がい者をつなぐ人材である「農業ジョブトレーナー」の育成、農業分野における障がい者の就労
のコーディネート、障がい者雇用拡大のための情報発信等を行っています。
　「学校施設の現場において農作物を作ることが増えました
が指導する先生方にあまり知識がないように感じます。先生
方には栽培の基本を学び、生徒が作物を育てる喜びを感じ
られるよう、生徒に指導できるレベルになっていただきたい
と思います。」旨加藤理事長より挨拶があり、農作物の育成
を通して思いやりや現状分析と素早い対応力が得られるこ
とや、土づくり、耕し方・畝つくり、日当たり、生育に必要な
理想的な面積、野菜の効果的な食べ方の説明の後、参加者
全員でブロッコリーの苗の植え付け体験を行いました。

あし　 ば はじめ

・・・

・・・・・・・

公式キャラクター：シマエ大福

左から、伊藤市長、権田理事長
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各種講演及びセミナー講師の派遣など承ります。三重弁護士協同組合 青年部会 TEL：059-228-2232

身近な「ワナ」にご注意!!
　皆様初めまして。四日市で弁護士をしております、
芦葉甫と申します。令和６年５月２４日から、三重

弁護士協同組合青年部会の副会長を担当しております。よ
ろしくお願いいたします。

　さて、新年を迎えて、穏やかで笑いの絶えない
日々をお過ごしと思います。そのような日々が続く

ためにも、私自身が、最近見かける「ワナ」についてご紹介
したいと思います。本ページを読まれた方にとって、辛くて、
苦しくて、悲しい未来を防げる一助となれば幸いです。

　①最初にご紹介する「ワナ」は、架空請求事案です。
　全く身に覚えが無ければ、無視をしてオシマイで

す。しかし、ちょっとでも、“心当たりがある”となると、話は
別です。「ひょっとして、あのことかな…」と頭をよぎるので
す。典型例は、アダルトサイトの閲覧に伴う架空請求です。

「そんなことで弁護士に相談をするのか」という疑問を持た
れるかもしれませんが、私には、年に数件くらいご相談があ
ります。
　“心当たりがある”と思った方は、深呼吸をしましょう。そし
て、必ず相談をしましょう。“聞くは一時の恥、聞かぬは一生
の恥”になります。
　②次の「ワナ」は、いわゆる無料求人広告事案です。
　これは、人手不足に苦しむ経営者のスキを突いてくる手法
です。やり方は、概ね、無料求人広告の案内をしつつ、少々
の時が経過すると、自動的に有料求人広告に転換するもの
です。
　実は、この事案が発生当初、多くの弁護士が頭を抱えまし
た。従前の法律論で闘えないように、とてもうまく構築され
ていたからです。知らない方からの求人広告の案内には、注
意が必要です。
　③最後にご紹介する「ワナ」は、インターネットです。
　インターネットは、近所及び学校の同級生だけでなく、全

く知らない方と知り合うことができます。瞬時に連絡を取
れます。とても便利で、現代社会では、インターネットのな
い生活は不可能でしょう。
　ただ、便利なツールの裏には、リスクも内在しています。
ついつい飲み会の延長線で、他人の悪口をSNSに書いてし
まい、いわゆる名誉棄損というトラブルが起きています。
　それから、国際ロマンス詐欺の被害が散見されます。こ
れは、結婚をしたい、恋人が欲しいという心情を利用して、
金品を騙し取る悪質な手法です。昔から“恋は盲目”と言われ
ていますが、その言葉通りの事案が散見されます。ご相談
者に伺うと、相手の名前、電話番号及び住所を知りません。
知っているのは、ニックネームとＬＩＮＥアカウントのみで
す。そして、一度もデートをすることなく、何百万円から何
千万円も送金してしまうのです。それほど、“盲目”になって
いるのです。更には、何度も送金をされている方がおられま
す。送金ごとに、異なる名義人の口座を指定されているケー
スもあります。冷静にみれば、犯罪収益の口座であると疑
問を持つはずなのですが、全く気にされていませんでした。
　この国際ロマンス詐欺は、これだけでは終わりません。
騙されたと認識した瞬間、お金の回収を強く希望されるの
です。残念ながら、回収困難な事例の方が圧倒的に多いで
すが、被害者は、回収困難な現実を受け入れることができ
ません。イメージで申し上げますと、ギャンブルで失ったお
金をギャンブルで取り戻す発想に似ています。
　弁護士の中には、“ビジネス第一主義”の方がいます。「分
かりました。貴方のために、頑張りましょう。受任を致しま
す。」等と述べ、高額な弁護士費用（着手金）を請求する事案
もあります。私自身、「弁護士から着手金１００万円と提示さ
れたのだが、どう思いますか。」というセカンドオピニオンの
ご相談を受けて、その現実を知りました。

　身に覚えのある「ワナ」は、年々巧妙化してきてい
ます。いつでも気軽に相談できる弁護士を確保して

おくというのが、一番良いですね。
　弁護士は、得手不得手の分野がありますし、未経験の分
野もあります。また、相性もあるでしょう。予め、何かの会
合をきっかけにお声がけを頂き、相性の良い弁護士と関係
性を構築しておくのが最良です。
　なんだか飲み会を推奨しているような文章になってしまい
ましたが、最近、スーツやワイシャツが縮んでしまった…と
感じておられませんか。きっと、年末年始にかけて、飲食を
したことが要因ですよね…。
　会合のタイミングは、スーツ等がジャストフィットする
時期にしましょうか…。
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第28回全国菓子大博覧会・北海道
　全国菓子大博覧会とは、1911年に東京で行われた「帝国菓子飴大品評会」に始まり、お菓子の祭典とし
て約4年に1度、全国各地で開催されてきた全国菓子大博覧会です。2017年の三重「お伊勢さん菓子博」
以来、新型コロナウイルス感染拡大の影響もあり、開催が延期されていましたが、2025年、北海道旭川市
で「第28回全国菓子大博覧会・北海道　SMILE SWEETS HOKKAIDO in旭川2025」が開催されます。
＜開催概要＞

■開催期間：2025年5月30日(金) ～ 6月15日(日)(17日間)
■開場時間：10時～18時
■会　　場：旭川市　道北アークス大雪アリーナ(メイン会場)
　　　　　：旭川市　旭川地場産業振興センター (サブ会場)
■主　　催：第28回全国菓子大博覧会・北海道 実行委員会
　　　　　　(北海道菓子工業組合、旭川市ほか)
三重県菓子工業組合にて、前売りチケットの販売も行っています。
TEL：059-253-1157
https://moula.jp/articles/trip_eat/entry-2538.html
https://kashihaku-hokkaido.jp/

桑名市と依存問題対策に関する連携協定を締結
　三重県遊技業協同組合（権田清理事長）は、遊技業界が行っている依存問題対策について、桑名市を通じ
て幅広く、県民・市民に周知する機会であるとともに、市の対策検討段階から、遊技業界の意見を反映させ

ることで遊技業界を正しく認識してもらうため、8月20日、桑名
市において、同組合桑名支部と桑名市（伊藤徳宇市長）が「依存
問題対策に関する連携協定」を締結し、依存問題対策について
情報共有を行い、遊技業界での対策を市の対策にも反映してい
くなどの検討を行うことになりました。
　また、当組合桑名支部から依存問題対策協力金として250
万円を寄贈し、桑名市長から感謝状の贈呈を受け、双方が進め
る依存問題への協力体制の構築を諮りました。

ブロッコリー苗の植え付け体験を開催
　10月30日、津市において「コンテナでブロッコリーを栽培してみよう！」が一般社団法人三重県障がい者
就農促進協議会主催で開催され、三重県肥料商業組合加藤眞八理事長が講演及び指導を行いました。
　一般社団法人三重県障がい者就農促進協議会は農業分野での障がい者の就労を促進するため、農業者

（企業）と障がい者をつなぐ人材である「農業ジョブトレーナー」の育成、農業分野における障がい者の就労
のコーディネート、障がい者雇用拡大のための情報発信等を行っています。
　「学校施設の現場において農作物を作ることが増えました
が指導する先生方にあまり知識がないように感じます。先生
方には栽培の基本を学び、生徒が作物を育てる喜びを感じ
られるよう、生徒に指導できるレベルになっていただきたい
と思います。」旨加藤理事長より挨拶があり、農作物の育成
を通して思いやりや現状分析と素早い対応力が得られるこ
とや、土づくり、耕し方・畝つくり、日当たり、生育に必要な
理想的な面積、野菜の効果的な食べ方の説明の後、参加者
全員でブロッコリーの苗の植え付け体験を行いました。

あし　 ば はじめ

・・・

・・・・・・・

公式キャラクター：シマエ大福

左から、伊藤市長、権田理事長
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売上高 販売価格 収益状況 業界景況

11月 増減
-20.0
30.0
-22.5
-22.5

12月
-2.5
27.5
-10.0
-25.0

6/1月
-12.5
27.5
-30.0
-30.0

2月
-10.0
30.0
-25.0
-20.0

3月
-10.0
37.5
-27.5
-25.0

4月
-10.0
27.5
-27.5
-27.5

5月
-22.5
22.5
-27.5
-30.0

6月
-12.5
30.0
-32.5
-32.5

7月
-15.0
22.5
-30.0
-37.5

8月
-17.5
25.0
-25.0
-32.5

9月
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42.5
-17.5
-20.0
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32.5
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-27.5
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0.0
42.5
-12.5
-20.0

10.0
10.0
12.5
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売 上 高
販売価格
収益状況
業界景況

　令和6年11月の前年同月比DI値対比は、売上高、販売価格ともに＋10.0ポイント、収益状況は＋12.5ポイントで
あった。年末に近づき、醬油味噌、窯業・土石製品である伊賀焼、鍍金などの業種は生産が活発になりつつあるが、
秋の観光シーズン到来で、期待していた旅館業等多くの業種で、販売価格の高騰の影響による買い控えや、原材
料費の高騰、水道光熱費等の高騰が収益を圧迫している。

概 

要

第64回全国製麺業者東京大会が10月23日に210名が参加して行われ、パネルディス
カッションでは三重県製麺協同組合理事長がパネラーとして参加し、伊勢うどんの魅力につ
いて発表しました。また、東海ブロック研修会は名古屋市で開催され、50名が参加しました。
今回は三重県が担当し、四日市市の「おにぎりの桃太郎」の上田会長が講話しました。

業界の生産額は、増加傾向が顕著となっています。中心は自動車関係であり、従来の
燃料系のほか、EV関連の受注も増加しており、引き続き堅調な状況が期待できます。

相変らずの厳しい状況が続いています。今年の春頃に、景況は悪い状態が続くと予想
していましたがその通りになってしまいました。設備投資の意欲が低く、特に自動車
関連の稼働率は低く、工作機械も同様です。

価格高騰が引き続き起きていますが、商品の動きや売れ行きに関しては落ち着いてき
たように思います。各商品の売れ行きに関しては年末に向かう前の少し落ち着いた状
況であり、全体としては省エネ家電の話題がよく出ています。LED照明が普及する中
で蛍光灯が無くなっていくところも注目しています。

11月は、対前年度月比で大幅な増加となりました。先月に続き、プラスの流れとなってい
ます。このまま年末まで続いてほしいです。

熊野古道世界遺産登録20周年の記念事業として位置付けられた、今月の商店街朝市イ
ベントは、バイク関連の人気女性ユーチューバー２名を招いて開催され、大いに盛り上が
りました。関東や関西方面から泊りがけで来たバイカーも多数いたため、人気のほどが伺
えました。12月は地元産養殖まぐろをPRするイベント「熊野まぐろ祭り」が開催される予
定となっています。

製

　造

　業

非

　製

　造

　業

業種詳細・地域集計上の分類業種

製麺

伊勢市

鍍金

食料品

鉄鋼・金属

一般機器

内装工事業

熊野市商店街

電器小売業

建設業

組合及び組合員の業況等（景況の変化とその原因・現状等、企業経営・業界での問題点）
価格高騰が引き続き起きているが、商品の動きや売れ行きは落ち着いてきた。（電器）

情報連絡一覧票　（三重県中小企業団体中央会・令和６年11月分）
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2025年版三重県民手帳発売開始
　三重県印刷工業組合（山口史高理事長）は10月11
日より2025年版三重県民手帳の発売を開始しました。
発売日当日は、三重県庁玄関ホールにおいて午前11時
から午後２時まで組合青年部による特別ブースを設置
し、三重県民手帳のＰＲ及び販売を行いました。
　一見勝之三重県知事も特別ブースを訪れ、三重県民
手帳を購入されました。
【販売価格】1,200円（税込）
【問合せ先】三重県印刷工業組合　
　　　　　電話：059-228-6252
　　　　　（受付時間:月曜日から木曜10時～12時、14時～16時）
【監　　修】三重県　政策企画部統計課

お詫び
中央会レポートみえ秋号 P10組合のひろば 三重県印刷工業組合三重県民手帳の記事につきまして、内容に誤り
がありましたのでお詫び申し上げます。下記のとおり訂正し記載させていただき、今後このようなことがないよう確
認体制を徹底してまいります。
誤：【監　修】三重県　戦略企画部統計課　　正：【監　修】三重県　政策企画部統計課

組合創立50周年記念祝賀会を開催
　三重県富田トラック事業協同組合（伊井雅春理事長）は、
10月11日、四日市市において、組合創立50周年記念祝
賀会を開催しました。
　開会後、組合の歴史に関する動画が放映され、平成19
年に完成した組合会館及びセルフ富トラ共同施設の説明や、
新しいシンボルマークの紹介がありました。伊井理事長挨
拶の後、一見三重県知事、森四日市市長から祝辞があり、
高橋商工組合中央金庫津支店長兼四日市支店長より組合
への表彰状授与が行われました。ジャズ演奏の催しもあり、
和やかに懇談が行なわれました。

組合創立60周年式典を開催
　三重県板金工業組合（伊藤竜己理事長）は、11月23日、津市において、組合創立60周年式典を開催
しました。
　伊藤理事長挨拶の後、田村衆議院議員、一見知事
（松下部長代読）、中川県議会議員、舟橋県議会議員、
石田県議会議員、中嶋中部板金工業組合協議会会長
より祝辞があり、組合功労表彰として柳本前理事長が
表彰され、医療法人尚豊会みたき健診クリニック喜多
顧客サービス課課長から健康診断に関する記念講話
がありました。その後の祝賀会では、鏡開き、三重大
学の応援団のパフォーマンスや抽選会のアトラクショ
ンも行われ、和やかに懇談が行われました。
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カッションでは三重県製麺協同組合理事長がパネラーとして参加し、伊勢うどんの魅力につ
いて発表しました。また、東海ブロック研修会は名古屋市で開催され、50名が参加しました。
今回は三重県が担当し、四日市市の「おにぎりの桃太郎」の上田会長が講話しました。

業界の生産額は、増加傾向が顕著となっています。中心は自動車関係であり、従来の
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　三重県印刷工業組合（山口史高理事長）は10月11
日より2025年版三重県民手帳の発売を開始しました。
発売日当日は、三重県庁玄関ホールにおいて午前11時
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中央会レポートみえ秋号 P10組合のひろば 三重県印刷工業組合三重県民手帳の記事につきまして、内容に誤り
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組合創立50周年記念祝賀会を開催
　三重県富田トラック事業協同組合（伊井雅春理事長）は、
10月11日、四日市市において、組合創立50周年記念祝
賀会を開催しました。
　開会後、組合の歴史に関する動画が放映され、平成19
年に完成した組合会館及びセルフ富トラ共同施設の説明や、
新しいシンボルマークの紹介がありました。伊井理事長挨
拶の後、一見三重県知事、森四日市市長から祝辞があり、
高橋商工組合中央金庫津支店長兼四日市支店長より組合
への表彰状授与が行われました。ジャズ演奏の催しもあり、
和やかに懇談が行なわれました。
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　三重県板金工業組合（伊藤竜己理事長）は、11月23日、津市において、組合創立60周年式典を開催
しました。
　伊藤理事長挨拶の後、田村衆議院議員、一見知事
（松下部長代読）、中川県議会議員、舟橋県議会議員、
石田県議会議員、中嶋中部板金工業組合協議会会長
より祝辞があり、組合功労表彰として柳本前理事長が
表彰され、医療法人尚豊会みたき健診クリニック喜多
顧客サービス課課長から健康診断に関する記念講話
がありました。その後の祝賀会では、鏡開き、三重大
学の応援団のパフォーマンスや抽選会のアトラクショ
ンも行われ、和やかに懇談が行われました。
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◆中央会インフォメーション◆ nformation
レディース中央会と女性懇話会合同視察会を開催

　三重県中小企業レディース中央会（前田朝子会長）は、9月18日に三重県経
営者協会女性懇話会との合同視察会を開催し、レディース中央会からは10名
が参加いたしました。今回は21世紀のエネルギーを考える会・みえ様のご協力
で、城下町 郡上八幡で、長良川の上流に位置し、「宗祗水」に代表される清冽
な水と夏の郡上おどりで有名な古い家並み、その軒先を流れる水路等の散策
の後、東日本大震災を機に安定的に電力を供給することを目的に東日本エリア
と西日本エリアの地域間相互応援能力増強のため建設された、中部電力パ
ワーグリッド株式会社飛騨変換所へ視察を行いました。
　参加者は、広大な敷地での設備に圧倒されながら真剣に説明を聞いて学び、交流を深めました。

三重県知事とレディース中央会との懇談会を開催
　三重県中小企業レディース中央会は、11月21日、津市において、今年度で15回目
の開催となる一見勝之三重県知事との懇談会を開催しました。
　一見知事から、三重県知事に就任されてからの取組み、子ども及び三重の未来、
国・知事会等についての話を伺いました。
　その後、一見知事には参加したレディースメンバー一人一人の話を丁寧に快く
聞いていただき、貴重な楽しいひとときを過ごしました。

県議会とレディース中央会・青年中央会との懇談会を開催
　三重県中小企業レディース中央会と三重県中小企業青年中央会は、12月2日、津市で「県議会とレディース中央会・青年
中央会との懇談会」を開催し、レディース中央会からは前田朝子会長をはじめ10名、青年中央会からは柳本会長をはじめ6
名が出席しました。
　県議会を傍聴後、稲垣昭義議長、小林正人副議長をはじめ9名の議員の
方々から、教育や保育現場の現状、建設業に関することなど、たくさんの貴重
なお話をお伺いし、また、レディース中央会及び青年中央会のメンバーからの
質問にも1つ1つ丁寧に快くお答えいただき、大変有意義な時間となりました。

「レディース中央会2024全国フォーラムin鹿児島」に参加
　11月7日、鹿児島県鹿児島市において、「レディース中央会2024全国フォーラムin鹿児島」が開催され、全国から300名、

当レディース中央会からは、前田朝子会長をはじめ9名が参加しました。フォーラムで
は「奇跡を起こして人生と会社を立て直す方法」をテーマに、株式会社タイヨー取締
役副社長清川照美氏による基調講演と、「地域資源を活かして地元を元気にする女
性リーダー」をテーマにパネルディスカッションが行われました。交流懇親会も開催さ
れ、全国の女性部メンバーと交流を深めました。
　来年は愛知県で開催されます。

「組合青年部全国講習会」に参加
　11月15日、長崎県長崎市で「2024年度 組合青年部全国講習会」が開催され、柳本秀人
会長、中村海里相談役理事と事務局が出席しました。全国から約250名の参加があり、全
国中小企業青年中央会（ＵＢＡ）原田守会長らによる開会挨拶の後、株式会社ジャパネット
ホールディングス取締役 株式会社リージョナルクリエーション長崎代表取締役社長岩下
英樹氏より「ジャパネットグループが本気で取り組む地域創生事業～長崎スタジアムシティ
の取り組み～」をテーマに、和倉温泉旅館協同組合青年部部長 和倉温泉おくだや代表取
締役 奥田一博 氏より「青年組織に求められること～震災時の対応など～」をテーマに講
演が行われました。また、パネルディスカッション等が同日に開催され出席しました。その
後、開催された懇親会では、参加者同士が情報交換を行い、交流を深めました。

名　称 日　時 会場等 お問い合わせ先

EVENT GUIDE
■中央会主催の講演会等のご案内

新春セミナー・賀詞交歓会 令和7年１月15日㈬
14：00～

企画情報課
TEL059-228-5195

会場：ホテルグリーンパーク津
　　　（津市羽所町700番地）

三重県中小企業団体中央会
第70回通常総会

令和7年5月30日㈮
13：30～

総務調整課
TEL059-228-5195

会場：三重県勤労者福祉会館　6階講堂
　　　(津市栄町1丁目891番地)

創立70周年記念
第62回中小企業団体
三重県大会

令和7年10月21日㈫ 企画情報課
TEL059-228-5195

会場：ホテルグリーンパーク津
　　　（津市羽所町700番地）

中小企業基盤整備機構 中部本部からのお知らせ

三重労働局からのお知らせ

レポートみえ 2025・新年号●●REPORT MIE 2025 New Year

～両立支援等助成金に「育休中等業務代替支援コース」を新設～

代替する労働者に支給した手当の額に応じて、助成金の
支給額が増額されます。

②短時間勤務中の業務を代替する周囲の労働者に
手当を支給した場合

育児のための短時間勤務制度利用中の労働者の業務代替へ
の手当支給について、新たに助成金の対象になりました。

①育児休業取得者の業務を代替する周囲の労働者に
手当を支給した場合

以下①②の合計額を支給 （最大125万円）

代替期間に応じた額を支給

以下①②の合計額を支給 （最大125万円）

両立支援等助成金 厚生労働省 検 索

①業務体制整備経費 5万円
　（育休１か月未満の場合は２万円）
②手当支給総額の3/4 （※1）
　（上限10万円/月、12か月まで）

最短：７日以上14日未満 ９万円
最長：６か月以上 67.5万円

①業務体制整備経費 ２万円

②手当支給総額の3/4
　（上限３万円/月、子が３歳になるまで）

③育児休業取得者の代替要員を新規雇用（派遣受入含む）で確保した場合
　代替要員が業務を代替した期間に応じて、助成金の支給額が増額されます。

三重県労働局雇用環境・均等室
TEL059-261-2978
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◆中央会インフォメーション◆ nformation
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ワーグリッド株式会社飛騨変換所へ視察を行いました。
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　一見知事から、三重県知事に就任されてからの取組み、子ども及び三重の未来、
国・知事会等についての話を伺いました。
　その後、一見知事には参加したレディースメンバー一人一人の話を丁寧に快く
聞いていただき、貴重な楽しいひとときを過ごしました。

県議会とレディース中央会・青年中央会との懇談会を開催
　三重県中小企業レディース中央会と三重県中小企業青年中央会は、12月2日、津市で「県議会とレディース中央会・青年
中央会との懇談会」を開催し、レディース中央会からは前田朝子会長をはじめ10名、青年中央会からは柳本会長をはじめ6
名が出席しました。
　県議会を傍聴後、稲垣昭義議長、小林正人副議長をはじめ9名の議員の
方々から、教育や保育現場の現状、建設業に関することなど、たくさんの貴重
なお話をお伺いし、また、レディース中央会及び青年中央会のメンバーからの
質問にも1つ1つ丁寧に快くお答えいただき、大変有意義な時間となりました。

「レディース中央会2024全国フォーラムin鹿児島」に参加
　11月7日、鹿児島県鹿児島市において、「レディース中央会2024全国フォーラムin鹿児島」が開催され、全国から300名、

当レディース中央会からは、前田朝子会長をはじめ9名が参加しました。フォーラムで
は「奇跡を起こして人生と会社を立て直す方法」をテーマに、株式会社タイヨー取締
役副社長清川照美氏による基調講演と、「地域資源を活かして地元を元気にする女
性リーダー」をテーマにパネルディスカッションが行われました。交流懇親会も開催さ
れ、全国の女性部メンバーと交流を深めました。
　来年は愛知県で開催されます。

「組合青年部全国講習会」に参加
　11月15日、長崎県長崎市で「2024年度 組合青年部全国講習会」が開催され、柳本秀人
会長、中村海里相談役理事と事務局が出席しました。全国から約250名の参加があり、全
国中小企業青年中央会（ＵＢＡ）原田守会長らによる開会挨拶の後、株式会社ジャパネット
ホールディングス取締役 株式会社リージョナルクリエーション長崎代表取締役社長岩下
英樹氏より「ジャパネットグループが本気で取り組む地域創生事業～長崎スタジアムシティ
の取り組み～」をテーマに、和倉温泉旅館協同組合青年部部長 和倉温泉おくだや代表取
締役 奥田一博 氏より「青年組織に求められること～震災時の対応など～」をテーマに講
演が行われました。また、パネルディスカッション等が同日に開催され出席しました。その
後、開催された懇親会では、参加者同士が情報交換を行い、交流を深めました。

名　称 日　時 会場等 お問い合わせ先

EVENT GUIDE
■中央会主催の講演会等のご案内

新春セミナー・賀詞交歓会 令和7年１月15日㈬
14：00～

企画情報課
TEL059-228-5195

会場：ホテルグリーンパーク津
　　　（津市羽所町700番地）

三重県中小企業団体中央会
第70回通常総会

令和7年5月30日㈮
13：30～

総務調整課
TEL059-228-5195

会場：三重県勤労者福祉会館　6階講堂
　　　(津市栄町1丁目891番地)

創立70周年記念
第62回中小企業団体
三重県大会

令和7年10月21日㈫ 企画情報課
TEL059-228-5195

会場：ホテルグリーンパーク津
　　　（津市羽所町700番地）

中小企業基盤整備機構 中部本部からのお知らせ

三重労働局からのお知らせ
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代替する労働者に支給した手当の額に応じて、助成金の
支給額が増額されます。

②短時間勤務中の業務を代替する周囲の労働者に
手当を支給した場合

育児のための短時間勤務制度利用中の労働者の業務代替へ
の手当支給について、新たに助成金の対象になりました。

①育児休業取得者の業務を代替する周囲の労働者に
手当を支給した場合

以下①②の合計額を支給 （最大125万円）

代替期間に応じた額を支給

以下①②の合計額を支給 （最大125万円）

両立支援等助成金 厚生労働省 検 索

①業務体制整備経費 5万円
　（育休１か月未満の場合は２万円）
②手当支給総額の3/4 （※1）
　（上限10万円/月、12か月まで）

最短：７日以上14日未満 ９万円
最長：６か月以上 67.5万円

①業務体制整備経費 ２万円

②手当支給総額の3/4
　（上限３万円/月、子が３歳になるまで）

③育児休業取得者の代替要員を新規雇用（派遣受入含む）で確保した場合
　代替要員が業務を代替した期間に応じて、助成金の支給額が増額されます。

三重県労働局雇用環境・均等室
TEL059-261-2978



機械系 電気系 居住系 生産管理系

受講者募集令和７年度
能力開発セミナー

ご希望の事業所様にはパンフレットを郵送しておりますので、
上記問い合わせ先までご連絡をお願いします。

企業のレベルアップ、従業員のレベルアップに能力開発セミナーをご利用ください。

〒519-0501  三重県伊勢市小俣町明野685
Tel.0596-37-3121（訓練課）

▶ 至伊勢

至伊勢

至松阪 ◀

至松阪
近鉄明野駅

東大淀町

案内看板

案内看板

陸上自衛隊 明野航空学校
コンビニ（セブンイレブン）コンビニ

（ファミリーマート）

明野高校

南勢バイパス

らしく、はたらく、
ともに

　最新の能力開発セミナーコース情報は、
◀こちらのＱＲコードからご確認ください。
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赤帽三重県
軽自動車運送協同組合

お荷物の配送なら赤帽におまかせ

Tel.059-234-7781

24時間
365日

緊急配送受付い
たします。
※赤帽拠 点での
受付は原則営業
時間内になります。

貸 切 便
混載なしの貸し
切り便で、確実に
配送いたします。

配送先まで
直行

中継なしでお届
け先まで直行い
たします。

付帯作業も
OK

配送だけで無く
検品や開梱など
の付帯作業も承
ります。

定期配送も
お任せください

●毎月・毎週・毎日でも OK
●繁忙期だけの期間限定でも OK

●複数箇所からのルート配送・単発OK

単身引越なら“赤帽引越しシングルパック®”
最大積載350kgの貸し切り便
赤帽トラックは思った以上にお荷物が乗ります
軽トラックに載るものなら何
でもスピーディに運ぶことが
でき、お客様のお荷物だけを
運ぶ「貸切便」なので、安心
です。すみずみまでフラットな
荷台だから、安定力は抜群！
大きな荷物もロープフックで
しっかり固定します。

赤帽の各組合では、随時、事業説明会を開催しています。事業説明会に関するお問い合わせは、組合にご連絡ください。
独立して自分の力で道を切り開きたい。そんな思いをお持ちの方を我々は応援しています。赤帽のドライバーは、貨物
軽自動車運送業を営む「個人事業主」。つまり、自らが経営者となってハンドルを握り、物流業界で働くことになります。

「チャレンジしてみたいけれど、安定して仕事はあるのだろうか」｢運送業は未経験。そんな私でも大丈夫でしょうか｣こ
うした不安を解消するために、赤帽という協同組合組織があるのです。新しく組合員になられた方には、組合が仕事を
斡旋します。その後、少しずつ経験を積みながら、使用する車両を増やしたり、自分の運送店を法人化したりするなど、
事業の拡大を目指すことも可能です。

組合員
募集!!



機械系 電気系 居住系 生産管理系

受講者募集令和７年度
能力開発セミナー

ご希望の事業所様にはパンフレットを郵送しておりますので、
上記問い合わせ先までご連絡をお願いします。
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検品や開梱など
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●毎月・毎週・毎日でも OK
●繁忙期だけの期間限定でも OK

●複数箇所からのルート配送・単発OK

単身引越なら“赤帽引越しシングルパック®”
最大積載350kgの貸し切り便
赤帽トラックは思った以上にお荷物が乗ります
軽トラックに載るものなら何
でもスピーディに運ぶことが
でき、お客様のお荷物だけを
運ぶ「貸切便」なので、安心
です。すみずみまでフラットな
荷台だから、安定力は抜群！
大きな荷物もロープフックで
しっかり固定します。

赤帽の各組合では、随時、事業説明会を開催しています。事業説明会に関するお問い合わせは、組合にご連絡ください。
独立して自分の力で道を切り開きたい。そんな思いをお持ちの方を我々は応援しています。赤帽のドライバーは、貨物
軽自動車運送業を営む「個人事業主」。つまり、自らが経営者となってハンドルを握り、物流業界で働くことになります。

「チャレンジしてみたいけれど、安定して仕事はあるのだろうか」｢運送業は未経験。そんな私でも大丈夫でしょうか｣こ
うした不安を解消するために、赤帽という協同組合組織があるのです。新しく組合員になられた方には、組合が仕事を
斡旋します。その後、少しずつ経験を積みながら、使用する車両を増やしたり、自分の運送店を法人化したりするなど、
事業の拡大を目指すことも可能です。

組合員
募集!!
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三重県信用保証協会は、
中小企業の皆さまが事業資金借入をされる際の
「公的な保証人」となってサポートします。

お気軽にご相談ください。

津市桜橋３丁目399番地

TEL 059-229-6021
FAX 059-229-6344

本　　　店

四日市市諏訪町４番５号
（四日市諏訪町ビル５階）
TEL 059-353-9161
FAX 059-354-2046 

四日市支店

HP Instagram
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中小企業組合の設立・運営の
ご相談は三重県中央会まで！

〒514-0004 津市栄町1丁目891番地　三重県合同ビル6階
TEL 059-228-5195　FAX 059-228-5197
URL https://www.chuokai-mie.or.jp
E-mail :webmaster@chuokai-mie.or.jp
https://ja-jp.facebook.com/chuokai.mie

三重県中小企業団体中央会

【中央会の主な事業】
●組合等の中小企業連携組織の設立及び運営支援、中小企業の経営・労務・経理・
　税務・法律等の相談
●組合等の中小企業連携組織及び中小企業の金融、経理税務、事業運営、流通、
　労働問題等に関する講習会、講演会等の開催
●弁護士、税理士等による専門的な問題についての個別の専門指導・支援
●中小企業及び中小企業の組織に関する調査・研究
●機関誌の発行などによる情報提供など

vol.23
2025 New Year

発行／2025年１月１日 　三重県中小企業団体中央会
印刷／伊藤印刷株式会社
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尾鷲ヤーヤ祭りは、尾鷲市で毎年開催される
伝統的な尾鷲神社の例祭で、戦国武将が名乗
りをあげる「ヤーヤ―、我こそは…」で始まる掛け
声に由来します。２日から４日の夜はたくさんの
提灯が点る中、白装束を纏った男衆が、「チョウサ
じゃ！チョウサじゃ！」の掛け声とともにぶつか
り合い勇壮な姿を見せる「練り」があり、5日は、
子どもが参加する華やかな大名行列や道中
踊りのほか、篝火が焚かれた境内での弓
射の奉納などで賑わいます。

開催日：2025年2月1日(土) ～
2025年2月5日(水)

三重の伝統行事 

尾鷲ヤーヤ祭り

9p/第61回中小企業団体三重県大会

  2 新年のごあいさつ
  6 特集　三重県労働事情実態調査結果より
  8 ニュースin三重県
  9 中央会レポート

第61回中小企業団体三重県大会を開催／第76回中小企業団体全国大会が盛大
に開催／令和６年秋の叙勲・褒章 産業功労者表彰等／省力化補助金説明会　ほか

12 弁護士のつぶやき
13 組合のひろば
15 景況レポート
16 中央会インフォメーション／お知らせ
17 EVENT GUIDE／お知らせ


